

GRAN MUNDO -- LOS DEPORTES

Pradera a que diese su opinión en estas odiumas. Todos los ciudadanos tienen la obligación de servir los intereses de su pueblo, y el señor Pradera no es hombre remiso al cumplimiento de esos deberes.

LA BLOQUEO EN LAS CIFRAS

Después de todo esto, vamos a repetir lo que llevamos escrito.

Que la Inmobiliaria adquiere derechos que podía haber explotado el Ayuntamiento.

Que esos derechos sobre unos terrenos valen varios millones de pesetas y que el perjuicio para las arcas municipales no sólo es el de perder esos derechos y esas pesetas, sino el de tener que satisfacer en dinero contante y sonante pesetas 1.300.000 y el peligro de que un pleito le cueste una cantidad muchísimo mayor.

Las cifras no pueden rectificarse. No vale andar con argumentos de que hay confusiones y se repiten números.

Si la Inmobiliaria vende a 530 pesetas los terrenos, el valor de esos terrenos es de 530 pesetas. Y esas 530 pesetas por metro cuadrado debían ser del Ayuntamiento y no de la Inmobiliaria.

Las cifras no tienen vuelta de hoja. Y nosotros mantenemos las cifras dadas, que acusan la enorme pérdida sufrida por el Ayuntamiento.

Lo de la alcantarilla

Ahora, una cuestión importantísima en la cual no se han fijado nuestros colegas. La de la alcantarilla que ha construido la Sociedad Inmobiliaria y... que ahora pretende cobrar al Ayuntamiento.

La Comisión de Obras, como ya hemos dicho, ha informado que sólo pague el Municipio la mitad de dichas obras de alcantarillado.

Y nosotros sostenimos que no debe pagar el Ayuntamiento ni un solo centimo. Que ese alcantarillado sirve sólo para el aumento del valor de la riqueza que adquiere la Inmobiliaria y que ella es quien debe pagarlo.

¿Qué opinan los colegas? ¿Qué opina la población?

¿Debe el Municipio contribuir con su dinero a nuevos beneficios de la Inmobiliaria?

¿Quiéren que el Ayuntamiento también pague estas pesetas?

Pues dígame claramente, y si hay interés en defender los derechos del pueblo, manifiéstese lo que se debe manifestar.

Nosotros cumplimos nuestro deber señalando al pueblo la enormidad que se pretende realizar, seguros de que una vez hecha pública, ni la Comisión de Obras se atreverá a sostener su informe, ni habrá concejal que lo vote si insiste en mantenerlo.

DE SOCIEDAD

Santoral

Santos de mañana: Primo, Feliciano, Julián y Pelagia.

Viajes

Procedentes de Rouvre, han llegado a Biarritz los marqueses de Caviodes, que vendrán a pasar unos días en San Sebastián.

Se ha trasladado a Alhama de Granada la marquesa de Valdeolmos.

Se encuentran en Madrid el barón de Vallvert y su hijo Ignacio Mangiano, que ha ingresado en la Academia de Caballería.

También se ha trasladado de Biarritz a Zarauz la distinguida señora doña Inés de Silva.

A Pamplona marchó don Julián Felipe.

Ha regresado a Amorebieta don Juan José de Azcue.

Con dirección a la corte ha salido don Pedro Ortiz Murriel.

Con su familia se ha trasladado a Ciérvana don Dimas de Ortíz.

Acompañado de su distinguida esposa é hijo, ha regresado de su excursión por España nuestro particular amigo don Manuel Cantonet.

Marcharon a Madrid la señora viuda de Solozábal con su hija María, y don Gregorio de Balparda.

Con dirección a Pamplona, salió el distinguido y joven abogado don Pedro María Galbete.

De Madrid ha regresado el distinguido doctor Zubia.

Con la misma dirección salió nuestro distinguido amigo el médico don Francisco Cuadrado.

Ha marchado la villa de Los Arcos el distinguido joven don Antonio Fernández de Pivola.

Ha regresado del extranjero la bella señorita Consuelo Olagüe.

Salió con dirección a Zaragoza don Joaquín Zubiría.

Después de corta estancia en esta localidad, salió ayer para Bilbao nuestro querido amigo don Francisco Mases.

Ha llegado a esta localidad la distinguida señorita Carmen Maisonnave.

Con su esposa marchó a Pamplona el ingeniero don Ezequiel Mendiluce.

Ha regresado a Zaragoza don Félix de Aranguren.

Regresó a la capital navarra el distinguido oficial de Caballería don José Javier de Churrua.

Bodas

Anuncia «Monte Cristo» que en los círculos aristocráticos se habla de varios enlaces que se dice han sido concertados entre personas muy conocidas, siendo uno de ellos un duque, varias veces Grande de España, del más alto linaje, con una bella señorita, hija de unos Grandes de España que ostentan título de marqués y residen habitualmente en Sevilla.

Se ha celebrado en Varsovia la boda de la bella señorita Bela Lutoslawska y Casanova, hija de la escritora Sofía Casanova, con el coronel de Estado Mayor del ejército polaco don Romualdo Wolkowski.

Mézcilla

Leemos en «The Times» que por el Gobierno inglés ha sido concedido el título de Sir a Henry White Smith.

Tan alta distinción le ha sido concedida a Sir Henry White Smith en recompensa a los valiosos servicios que ha venido prestando al Gobierno inglés durante la guerra y por el gran desarrollo que debido a su esfuerzo y talento ha adquirido la aviación en Inglaterra.

El título concedido a Sir Henry White Smith es igual al que recientemente fué otorgado por el Gobierno británico al naviero bilbaíno don Ramón de la Sota.

Letras de luto

En la iglesia parroquial del Buen Pas-

tor se celebraron ayer con asistencia de numeroso público, los funerales por el eterno descanso del alma del conocido y respetable señor don Juan Ignacio Gorostidi y Bakda, verificándose seguidamente la conducción del cadáver al cementerio.

Reiteramos a su hijo don Prudenolo, sobrinos y restantes deudos, el testimonio de nuestro sincero y afectuoso pésame.

La familia de don Juan José Celaya (q. e. p. d.), ante la imposibilidad de demostrar a los numerosos amigos que se han interesado por la desgracia experimentada, nos ruega que seamos intérpretes de su gratitud y reconocido afecto.

El sport vasco

Frontón Moderno

El partido concertado para ayer tarde por la Empresa del frontón Moderno fué vendaderamente soberbio.

Jugaron Irigoyen y Campos mayor, colorados, contra Berolegui y Vega, azules, sacando los delanteros de los once cuadros.

De salida los caudráticos ofrecieron el dinero por la pareja colorada, la cual después de empatarse a dos salió por delante, adquiriendo una ventaja de cinco o seis tantos.

Una vigorosa arrancada de la pareja colorada dió lugar a otro empate en el tanto 16, colándose Berolegui y Vega a la cabeza.

Berolegui y Vega, jugando estupendamente, sobre todo el primero, que repitió la hazaña del domingo, consiguiendo dominar a sus contrincantes hasta la última decena del encuentro, a pesar de los desesperados esfuerzos que realizaron Irigoyen y Campos.

La cátedra ofreció momentos tentadores. Desgraciadamente, los aliterados se equivocaron, puesto que Irigoyen y Campos, mediante una furiosa arrancada, alcanzaron a sus adversarios en el tanto 16, sembrando el pánico entre los caudráticos, los cuales empezaron a «cubrirse» rápidamente.

Anotamos otro empate en el tanto 47, lo cual hizo que la cosa se pusiera más fea para los adinerados, quienes en esta decena perdieron un «montón» de pesetas.

Los tres últimos tantos, pues el partido estaba concertado a 50, los hicieron seguidos Berolegui y Vega.

Vencedores y vencidos jugaron admirablemente, distinguiéndose notablemente al gran Berolegui, quien tuvo ayer otra tarde de verdadero éxito.

Luego contendieron Aristi y Teodo contra Campitos y Alberdi.

El encuentro careció de interés, ganándolo Campitos y Alberdi con relativa facilidad.

Los vencedores fueron calurosamente aplaudidos en premio de su brillante faena.

GRAN CASINO

Siguen tan animados y concurridos como siempre los conciertos del salón rojo y las sesiones de cinematógrafo en la sala de fiestas. Ayer se proyectó por tarde y noche una soberbia película titulada «La mujer ideal» é interpretada por la notable artista Paulina Frederick. Consta de cinco partes cuyo interés va creciendo hasta llegar á apasionar al público. Es, además, una obra de arte por sus maravillas fotográficas y el trabajo irreprochable de la citada artista y de todos los demás intérpretes.

Como todos los martes, la orquesta de Larrocha dió por la tarde un delicioso concierto clásico, que es la más agradable fiesta artística de la semana. En el programa figuraban, entre otras obras, el Andante con variaciones del segundo cuarteto, del malogrado compositor bilbaíno Juan Cristóbal Arriaga, y la Sinfonía escocesa de Mendelssohn, que fueron admirablemente interpretadas. El gran Larrocha y su brillante agrupación musical fueron como siempre aplaudidísimos.

- Espectáculos -

FRONTON MODERNO. (Paseo de Atocha) Grandes partidos á remonte para hoy, á las cuatro de la tarde.

Achaga y Campos, rojos, contra Salaverría II y Errezabal, azules, sacando los delanteros del diez y medio.

Se jugará con ocho pelotas de sesenta gramos, de don León Herreros. Precios: Palcos, 2 pesetas; sillal, 1; asiento, 0,50; galería, 0,25.

El impuesto á cargo del público.

VICTORIA EUGENIA.—Compañía de zarzuela y opereta dirigida por don Anselmo Fernández.

A las seis y media, «La mujer ideal», A las diez y cuarto, «El húsar» y «Bohemios», con debut de tenor José Pujalte.

SALON MIRAMAR.—Sesiones á las seis y siete y media tarde y diez noche.

Después de la película de anuncios, estreno de la interesantísima película «Calumnias», en cuatro largas partes, por Virginia Pearson.

BE LAS ARTES. — Miércoles de moda. Sesiones continuas de seis menos cuarto a nueve y una sesión a las diez de la noche. (Hora de empezar exacta).

Después de una película de anuncios se estrenará «Almas de la cumbre», cinco largas partes, norteamericana, por Mary Pickford.

TEATRO COLON. — A las diez en punto de la noche, gran sección de variedades.

Mercedes Bueno y Pastorilla, cupletistas; éxito de Lolita Pedreño y de Pilar Deloy, cancionistas; gran éxito de Los Maficos del Pilar, reyes de la jota aragonesa; gran debut de La Triana, bella y notable bailarina.

ZALDIVAR cura el herpetismo.
ZALDIVAR cura el reumatismo.
ZALDIVAR cura el artritis.
ZALDIVAR cura el escrofulismo.
ZALDIVAR cura el estreñimiento.

Albaricoques de Murcia

clase selecta, á peseta el kilo. Caparrones de Valencia, frescos, superiores, á peseta el kilo. Almacén de P. Idizabal, Guetaria 12, Teléfono 134.

“L'UNITÉ” Compañía de Seguros Marítimos

DIRECTOR GENERAL PARA ESPAÑA:
TOMAS CARASA TORRE
Hernani, 5, 1.º - SAN SEBASTIÁN - Teléfono 406

DIRECCIONES: TELEGRÁFICA TOGRAFSA
TELEFONICA APARTADO número 31.
POSTAL

Esta Compañía, autorizada por R. O. para operar en España ha constituido para garantía de sus asegurados, el depósito de 200.000 pesetas, exigido por el Gobierno español.

Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Dr. Valley**
De venta en las farmacias y droguerías